



けいせん

2012.6.29



“レッツゴー！” 子どもたちの元気なかけ声でスタートするサークル遊び。マット・トンネル・ベンチ・とび箱・コースなどコースを作り、音楽に合わせて走りながら、とんでり、のぼり下り、くぐり下りといろいろな運動ができる遊びです。障害物競争のようにコース上に物を並べて順位を決めるのではなく、それどころか、ひとつひとつのコーナー（トンネル・平均台など）にどんどん挑戦していく冒険のようなもの。主体的に取り組んでいます。一年を通して行っているサークル遊びですが、雨の多いこの時期にはピックリの遊びです。外へ出られても、しっかり1本を動かしてこのしおりができます。

恵泉幼稚園では、特別な身体的訓練を行っていません。ですから、必ずとび箱がとべるようになるわけではありません。逆上がりができるまで練習することもあります。けれども、サークル遊びやリズム、そして、1本1本を解放してこのしおり遊びという全身運動を通して、偏りのないバランスのとれた1本づくりをしています。自由な遊びを中心の保育の園、外遊びの時間が長い園の子どもほど、運動能力が高い、という専門家の指摘もあります。大人が一方的に指導し、子どもが受け身で身につけるよりも、たくさんのお遊びの中でいい1本を動かし、考えて知恵を出し合ったり、友だちとの遊びながら身につける方が望ましく、何よりうれしい！というこは、思ひきりお伝えする子どもの表情から伝わってきます。

もちろん子どもたちは、“1本づくりのために外遊びをしよう”なんて思っていません。とにかく外遊びが大好き！ それだけです。それでいいのです。

うれしい、やつれやう、つかつか、いやいや、うれしい… じと1年を1分に動かす時間と空間と時間が1年で伸びている時にこそ、子どもたちは1年と共に成長するということを確信して保育を行っています。“さあ、今日は何をして遊ぼうかな”と目をキラキラさせて外へ走って行く子どもの笑顔はいきいきとしていますよ。